



# INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

(FACILITADA POR LA COMANDANCIA MILITAR)

## INFORMACION NACIONAL

**Un periódico español prohibido en Francia  
La prensa vasca contra la hipocresía franco-británica**

Burgos 30.—Ha causado mal efecto entre los círculos políticos de esta capital la prohibición del Gobierno francés de que circule en Francia el periódico de San Sebastián «La Voz de España».

Aunque no se ha dado un motivo concreto para fundamentar tal prohibición, se cree generalmente que ha obedecido a las críticas de dicho diario en vista del incumplimiento de los acuerdos Bérrard-Jordana que Francia prometió hacer cumplir.

También la prensa vasca censura la política francesa que se ha distinguido siempre por su hostilidad contra nuestra Patria y que a pesar del final de la guerra y de haber reconocido París como único Gobierno legítimo el del Generalísimo, prosigue sus líneas tradicionales que han sido la incomprensión y la enemistad. Así mismo se ridiculiza un artículo del «Manchester Guardian» que pide trato clemente para los políticos españoles responsables de la guerra, y que contempló impasible el asesinato de medio millón de españoles en la zona roja por el único delito de amar a su Patria y a su Religión.

**Se está confeccionando una estadística de las víctimas de los rojos en Madrid**

Madrid 30.—Las autoridades están recogiendo datos para confeccionar una estadística de las personas desaparecidas en esta capital durante el dominio rojo.

Aunque el número exacto no se ha podido fijar todavía, es seguro que pasará de los cincuenta mil.

**La prensa madrileña comenta las considerables entregas de oro efectuadas por la Falange**

Madrid 30.—La prensa madrileña dedica laudatorios comentarios a los falangistas de la capital, cuyas entregas considerables de oro al Tesoro Nacional, muestran bien a las claras el patriotismo y desprendimiento de los madrileños que entregan las alhajas que pudieron salvar de los saqueos melódicos, organizados por las autoridades rojas.

En colectas privadas los falangistas han reunido la importantísima cantidad de cinco mil kilos de oro que han entregado a las autoridades y que junto con los donativos de las restantes poblaciones españolas, contribuirán a reforzar aún más el poder económico del Nuevo Estado.

**Madrid quedará limpio de mendigos**

Madrid 30.—La mendicidad en esta ciudad que desde principios de la guerra tomó proporciones alarmantes, desaparecerá definitivamente a partir de mañana día 1.º de julio.

En efecto, los centros competentes han tomado una serie de medidas para acabar con el desagradable espectáculo vergonzoso de los regímenes democrático burgueses. Los mendigos serán confiados a Auxilio Social que está organizando grandes hogares para vagabundos.

## INFORMACION EXTRANJERA

**El «Daily Express» anuncia una nueva acción política británica en distintas capitales europeas**

Londres 30.—El redactor diplomático del «Daily Express» anuncia para muy en breve una nueva acción política en distintas capitales europeas importantes.

Después de dar cuenta de la llegada del embajador inglés en Varsovia, el citado periódico dice que a principios de la próxima semana serán llamados a Londres los embajadores británicos en Berlín y Budapest. Aunque se alegrará que dichos funcionarios vayan a Inglaterra para pasar sus vacaciones, es lo cierto que el Gobierno desea consultarlos para conocer el modo de pensar de los Gobiernos de Polonia, Alemania y Hungría.

**El «Berliner Boessen Zeitung» declara que Alemania ha salvado a Lituania de una invasión polaca**

Berlín 30.—El «Berliner Boessen Zeitung» analiza en un artículo las relaciones entre Polonia y Lituania y opina que la ocupación de Memel y el tratado de alianza entre Lituania y el Reich ha dado un golpe de muerte a ciertos proyectos del Gobierno de Varsovia.

El «Berliner Boessen Zeitung» declara que de no existir la oposición del Reich, más pronto o más tarde, Polonia hubiera intentado invadir Lituania para incorporársela.

**El «Dantziger Vosposter» desmiente la militarización de Dantzig y acusa a Polonia**

Dantzig 30.—El periódico oficioso «Dantziger Vosposter» denuncia las campañas alarmistas y provocadoras de la prensa polaca y niega rotundamente la llegada de fuerzas y material alemán y la construcción de fortificaciones. El diario dice: «Dantzig nada tiene que ocultar a los ojos del público, puesto que nada ilegal pasa en la Ciudad Libre. No ocurre lo mismo en Polonia donde se están efectuando febriles preparativos de guerra.»

**El Gobierno francés se reunirá mañana**

**Los señores Daladier y Bonnet informarán a sus compañeros del estado actual de la política internacional**

París 30.—Mañana se reunirá el Gobierno en Consejo. Los señores Daladier y Bonnet informarán a sus compañeros del estado actual de la política internacional y especialmente de la cuestión de Dantzig. Hoy el embajador francés en Varsovia que ha llegado a París, se ha entrevistado con el ministro de Negocios Extranjeros a quien ha hecho un detallado informe de los puntos de vista polacos.

Es probable que el Consejo se ocupe también de las negociaciones anglo-franco-soviéticas y de las últimas instrucciones enviadas a sus representantes en Moscú. También se propondrán nuevas medidas para intensificar el rearme y se estudiará la emisión

de un nuevo empréstito destinado a la adquisición de material de guerra.

**El objetivo de las negociaciones franco-británicas de Singapoore**

Londres 30.—Ayer tarde el señor Chamberlain manifestó en la Cámara de los Comunes que las conversaciones militares franco-británicas de Singapoore habían terminado satisfactoriamente, y rehusó sin embargo a dar detalles de las citadas conversaciones.

Contestando a la pregunta formulada por el diputado laborista señor Henderson, relativa a si podrían adoptarse preparativos para una estrecha colaboración anglo-francesa en el Extremo Oriente caso de emergencias, Chamberlain dijo que esto había sido precisamente uno de los principales temas de las conversaciones.

**El ministro de Colonias del Reich a Holanda**

Berlín 30.—La próxima semana el ministro de Colonias del Reich, Frantk, saldrá para Holanda donde permanecerá varios días.

El ministro alemán se propone devolver la visita que le fué hecha hace algún tiempo por su colega holandés, teniendo con tal motivo oportunidad de entrar en contacto con el director del Banco de Holanda, con el cual tratará distintas cuestiones económicas.

**A partir de mañana, el bloqueo de Tientsin será aún más severo y completo**

Tientsin 30.—Las autoridades niponas anuncian que, a partir de mañana día 1.º de julio, se efectuará un control más estricto de todos los que intenten entrar o salir de las concesiones.

Dentro de la concesión, el mal-estar va en aumento, ya que la falta de víveres es cada vez mayor.

**La estancia del general Halder en Helsinki**

Helsinki 30.—Ayer llegó, procedente de Reval, el jefe del Estado Mayor alemán, general Halder, acompañado de varios jefes y oficiales. Fué recibido por el Comandante del Ejército finlandés, general Oestrang, representantes del Gobierno y por el personal de la Embajada de Alemania.

Hoy el general Halder ha presenciado el desfile de las tropas finlandesas y mañana saldrá para Keni, situada al norte del país y cerca del círculo polar, donde presenciará las maniobras del Cuerpo de protección de dichas fronteras. El interés estratégico de Keni reside en la situación de la región situada en el flanco de la U. R. S. S.

**Italia y Alemania poseen la más poderosa flota aérea**

Roma 30.—La colaboración de las fuerzas germano-italianas es subrayada por la prensa italiana que agrega que la comunidad de intereses ha conducido a una perfección absoluta de los preparativos militares de ambas potencias.

«Il Mesaggero» dice que las fuerzas aéreas de Italia y Alemania constituyen los medios más eficaces para forzar una rápida decisión, caso de un conflicto bélico. Ambas, juntas, disponen del más potente ejército aéreo del mundo y ambas están deci-

**QUEREMOS** que no se canten derechos individuales de los que no pueden cumplirse nunca en casa de los famélicos, sino que se dé a todo hombre, a todo miembro de la comunidad política, por el hecho de serlo, la manera de ganarse con su trabajo una vida humana, justa y digna.—**JOSÉ ANTONIO.**

reto de informar a su Gobierno acerca de la situación en Dantzig.

**Noticario**

Amsterdam.—El Gobierno ha decidido votar un crédito suplementario de treinta y tres millones de florines para la defensa nacional.

Roma.—El Rey Emperador y el Duce asistieron ayer a los funerales del Conde Constanzo Ciano, padre del ministro de Negocios Extranjeros.

Amsterdam.—El Gobierno holandés ha presentado su dimisión total a la reina Guillermina.

Roma.—En ocasión de las fiestas de San Pedro, el Papa Pío XII bajó ayer en la Basílica para efectuar rogativas.

Berlín.—El jueves llegó a esta capital una delegación económica española, presidida por un enviado extraordinario e integrada por siete miembros, para negociar con el Gobierno del Reich.

## Subdelegación Comarcal de Abastecimientos de Menorca

En el «Boletín Oficial de la Provincia» número 11322, de fecha 24 del actual, la Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes de Baleares publica la siguiente circular:

«Se hace saber a los poseedores de lanas procedentes de esquilos, que están obligados a retenerla en su poder en tanto no se disponga otra cosa y que las compras de este artículo que quisieran efectuarse, han de ser todas ellas autorizadas por el Excmo. Comandante General de Mallorca de su nombre. Año de la Victoria.—El Subdelegado Provincial, J. M.»

Esta Subdelegación encarece a todos los comerciantes de la Isla que, en beneficio de sus propios intereses y del público consumidor, exhiban sus respectivos proveedores con las facturas comerciales que sirven para el visado de las Delegaciones de Abastecimientos de las localidades de procedencia. Este requisito al demostrar que las transacciones han sido efectuadas en el terreno de la legalidad, facilita la labor de estas Oficinas, al par que evita contratiempos a los interesados.

Mahón 30 de Junio de 1939.—Año de la Victoria.—El Alcalde Subdelegado, José Codina.

## TRABAJADOR

A ESPAÑA TANTO COMO A TÍ, INTERESA TU BIENESTAR Y EL DE TUS HIJOS.

EL SUBSIDIO FAMILIAR COMPARTE CONTIGO EL PESO DE TU HOGAR.

## Matriculas gratuitas para los hijos de familias que sufrieron persecución

El Rectorado de la Universidad de Barcelona, como consecuencia de gestiones realizadas en el Ministerio de Educación Nacional, ha sido autorizado por el jefe del Servicio Nacional de Enseñanzas Superior y Media, para conceder inscripciones gratuitas especiales, en los Institutos de Enseñanza Media del distrito, a aquellos alumnos que sin estar expresamente comprendidos en el número tercero de la Orden de 16 de diciembre de 1938, puedan ser considerados como asimilados a sus prescripiones, por haber sido víctimas de la horda roja o haber padecido personalmente los efectos de la persecución, previas las comprobaciones necesarias para que la concesión quede reducida a los casos que realmente sean dignos de ella.

Estima este Rectorado, después de consultados los directores de los Institutos, que esta concesión alcanza a los Caballeros cautivos y a sus hijos y es extensiva a los que puedan justificar plenamente haber sido víctimas del terror rojo.

Para justificar, como es debido, esta segunda condición, se ha considerado el medio más eficaz que las peticiones a presentar por los interesados, ante este Rectorado, en la que expongan detalladamente los hechos que la justifiquen, vengán avaladas por un informe de las Jefaturas Provinciales de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Las instancias, dirigidas al rector de la Universidad, acompañadas de la documentación correspondiente, se presentarán antes del día 1.º de julio, en la Secretaría General de la Universidad, los alumnos que hayan de examinarse en los Institutos de Barcelona, y en las Secretarías de los respectivos Institutos, los demás, alcanzando, este derecho lo mismo a los alumnos de enseñanza oficial que a los de enseñanza privada.